
   1   

 
   

VERBALE RIUNIONE OIV 30 MAGGIO 2023   

   

   

L’anno 2023, il giorno 30 del mese di maggio, alle ore 09:00, in videoconferenza, si è riunito 

l’Organismo Indipendente di Valutazione, per effettuare, con riferimento al processo di valutazione 

anno 2022, i colloqui telematici con i Direttori/Dirigenti di Servizio Autonomo, convocati con email 

del 29.05.2023 e s.m.i.   

   

Sono presenti:   

- OMISSIS Presidente (in collegamento telematico)   

- OMISSIS Componente (in collegamento telematico)   

- OMISSIS Componente (in collegamento telematico)   

Partecipano alla riunione, sempre in collegamento telematico, l’OMISSIS, Dirigente del Servizio 

OMISSIS e la OMISSIS, Responsabile dell’Ufficio OMISSIS, che funge anche da segretario 

verbalizzante.   

   

   

L’OIV dà avvio ai colloqui procedendo all’audizione di OMISSIS. La Presidente dell’OIV, dopo aver 

riepilogato gli step successivi (audizioni, incontro in presenza per validazione obiettivi, validazione 

finale della Relazione sulle Prestazioni 2022 predisposta dal Servizio Innovazione) e le tempistiche 

che l’OIV ha intenzione di rispettare in toto per la conclusione del ciclo Performance 2022, invita 

OMISSIS a segnalare gli aspetti ritenuti rilevanti con riferimento sia al complesso degli obiettivi del 

2022 sia alle eventuali problematiche con altre Strutture regionali, evidenziando anche le criticità 

incontrate.   

OMISSIS riferisce che per gli obiettivi 2022 non sono stati rilevati scostamenti, evidenzia in 

particolare che sulla programmazione c’erano dei ritardi importanti in merito alle OGV (obbligazioni 

giuridicamente vincolanti) per quanto riguarda il PSC 2000 – 2020, che andava chiuso entro il 

31.12.2022, ma il tutto è stato recuperato a fine anno e non è andata persa alcuna risorsa 

economica. Sottolinea che nel 2022 è stato approvato il POR FESR con il conseguente avvio dei bandi 

a metà 2023 e che è stato avviato un percorso importante per la Protezione Civile su cui, nel 2022, 

si sono concentrati gli sforzi finalizzati al perfezionamento dell’autonomia della ste .    

Altro grande lavoro è stato attuato su tutte le attività e le autorizzazioni nece rie per il Giro D’Italia 

che ha coinvolto anche altri Dipartimenti e Servizi regionali (OMISSIS, OMISSIS, OMISSIS, OMISSIS). 

La Presidente OIV chiede qualche chiarimento circa la problematica della governance del PNRR, 

della quale è stato intere to anche l’OIV con diverse comunicazioni e con riferimento, in particolare 

all’obiettivo 1000 esperti.   
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 OMISSIS precisa che a seguito di iniziali difficoltà nell’avanzamento degli obiettivi PNRR gestiti 

originariamente dal Dipartimento OMISSIS, OMISSIS ha avocato a sé la competenza. Il progetto 1000 

esperti in particolare, ha visto una riprogrammazione dei profili degli esperti che ha creato una 

evidente tensione con i soggetti titolari dell’incarico. OMISSIS osserva, inoltre, che, in linea generale, 

la problematica principale rilevata per il PNRR è legata ai bandi di gara, per cui è nece rio supportare 

l’OMISSIS, attuale centrale unica di committenza regionale dunque al fine di superare quest’ultima 

difficoltà, è intenzione dell’Amministrazione aumentare il numero dei dipendenti specializzati 

proprio in bandi di gara che affiancheranno l’OMISSIS.   

La Presidente chiede se sia prevista l’istituzione di qualche forma di coordinamento con gli Enti 

strumentali regionali, relativamente ai quali l’OIV ha rilevato una evidente difformità nelle pratiche. 

OMISSIS precisa che le attività e le competenze legate agli Enti strumentali sono state concentrate 

nel Servizio assegnato a OMISSIS. OMISSIS, tuttavia, sottolinea di non aver rilevato, in linea generale, 

particolari criticità, essendo queste ultime più legate a singole situazioni, quali quella dell’ex 

Consorzio Industriale di Pescara, che ha accumulato una consistente esposizione debitoria, 

relativamente alla quale è stato intere to anche il Ministero.   

L’OIV ringrazia OMISSIS per quanto relazionato e termina il colloquio.   

   

L’OIV avvia il colloquio con OMISSIS chiedendo di ripercorrere brevemente quanto indicato nella 

Relazione in merito agli obiettivi 2022 ed evidenziare particolari criticità eventualmente rilevate nel 

2022.   

OMISSIS procede ad illustrare brevemente le principali attività realizzate e si sofferma sull’obiettivo 

n. 4 ovvero il potenziamento del controllo analogo sulle società in house, con riferimento al quale 

segnala la problematica relativa all’allineamento alle tempistiche previste dalla DGR 109/2017 

(Disciplinare per il controllo analogo sulle società in house della Regione Abruzzo), dei Piani 

Programma fino al 2023 – 2025 di OMISSIS società in house della Regione Abruzzo. Il termine del 

31.07.2022, previsto per la consegna del Piano Programma 2023-2025, non è stato rispettato da 

OMISSIS che ha richiesto una proroga adducendo come motivazione quella dell’imminente rinnovo 

dell’organo amministrativo societario, la società ha inviato la proposta di Piano Programma solo in 

data 23.12.2022. Il target dell’obiettivo, fi to al 30.10.2022, conseguentemente, non è stato 

rispettato, il Servizio tuttavia ha provveduto, prontamente, a valutare il documento e a proporre lo 

stesso alla Giunta regionale nella medesima data di ricevimento (prot. n.19384 del 23.12.2022). La 

Giunta Regionale ha approvato comunque il Piano Programma 2023-2025 entro il 31.12.2022 con 

deliberazione giuntale DGR n. 879 del 28.12.2022, ossia in tempo utile per l’esplicazione degli effetti 

del documento stesso. Ad oggi i Piani sono tutti allineati.   

   

OMISSIS prosegue la disamina di tutti gli obiettivi previsti per il 2022 e completamente realizzati (tra 

cui l’elaborazione e la pubblicazione della Carta dei Servizi secondo le modalità di cui alla D.G.R. n. 

847 del 22.12.2021, la proposta di DGR relativa alla Redazione del Piano dei Bacini Sciistici della 

Regione Abruzzo,  la relazione propedeutica all’affidamento diretto di servizi di trasporto pubblico 

ferroviario trasme  all’Autorità di Regolazione dei Trasporti)  evidenziando gli sforzi effettuati, le 

molteplici attività svolte, i complicati pa ggi tecnici che purtuttavia hanno portato al raggiungimento 

dei risultati attesi come dettagliato nella Relazione a consuntivo. OMISSIS prosegue sottolineando 

la notevole difficoltà di gestione delle molteplici, complesse ed eterogenee attività accorpate nel 

Dipartimento, che fanno capo, tra l’altro, a due Ministeri differenti. Accenna dunque all’enorme 

lavoro finalizzato alla elaborazione del PRIT (Piano Regionale Integrato dei Trasporti) che è uno 
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strumento imprescindibile e di inestimabile valore per la programmazione delle politiche 

trasportistiche regionali, e che è stato adottato ad agosto 2022 (DGR n. 479 del 23.08.2022) a 

differenza del precedente PRIT, che ha necessitato di ben 11 anni di elaborazione. Sottolinea infine 

la mole di lavoro da effettuare in merito alle dighe di competenza regionale. La Presidente chiede, 

dunque, se eventualmente siano state registrate frizioni interne, OMISSIS rassicura su un clima 

interno assolutamente disteso, nonostante la mole di lavoro rapportata alla dotazione organica 

sottodimensionata. La Presidente ringrazia per l’esaustiva disamina e chiude il colloquio.   

   

L’OIV avvia il colloquio con OMISSIS invitandolo ad evidenziare gli aspetti più rilevanti dell’attività 

svolta per gli obiettivi 2022 ed eventuali particolari criticità rilevate nel 2022 all’interno del 

Dipartimento. OMISSIS evidenzia il completo raggiungimento di tutti gli obiettivi, procede quindi ad 

un rapido riepilogo di tutte le attività svolte ai fini del monitoraggio dell’emergenza pandemica (ob. 

5) che solo da pochi mesi è pa ta in fase endemica. Prosegue relazionando sulle numerose attività 

avviate per il raggiungimento degli obiettivi del PNRR, che necessitano del rispetto assoluto di step 

e tempistiche intermedie e che sono state dettagliate nella Relazione a consuntivo 2022. Si sofferma 

in particolare sulla descrizione delle attività svolte per l’avvio degli investimenti ICT PNRR (ob.6) nel 

rispetto del cronoprogramma PNRR 31/12/2022. Evidenzia, dunque una problematica rilevata 

nell’annualità 2022 con riferimento agli obiettivi assegnati a OMISSIS. La tempistica inizialmente 

prevista è stata successivamente rivista da OMISSIS, ma la modifica intervenuta OMISSIS non teneva 

conto delle tempistiche legate all’approvazione dei bilanci delle OMISSIS, giacché nell’annualità 

2022 è stato nece rio approvare tutti i bilanci consolidati delle OMISSIS rimasti senza approvazione 

a partire dal 2014 in poi. L’obiettivo è stato comunque raggiunto alla fine di giugno. L’impossibilità 

a rispettare la tempistica fi ta da OMISSIS era stata tempestivamente segnalata attraverso uno 

scambio di comunicazioni con OMISSIS nel mese di ottobre e novembre 2022. La Presidente 

comunica che la problematica dovrà essere tenuta presente in sede di valutazione di OMISSIS, 

valutazione che viene effettuata dal Dipartimento di appartenenza e validata dall’OIV. Il 

Dipartimento OMISSIS dovrà dunque tener conto, nella valutazione dell’obiettivo in parola 

assegnato a OMISSIS, della riferita motivazione esogena che ha determinato uno scostamento nella 

tempistica di raggiungimento dell’obiettivo comunque interamente realizzato. La Presidente chiede 

se eventualmente si siano manifestate problematiche interne al Dipartimento ma OMISSIS rassicura 

sull’assenza di qualsiasi difficoltà interna. L’OIV ringrazia OMISSIS per quanto relazionato e termina 

il colloquio.   

   

L’OIV avvia il colloquio con OMISSIS chiedendo un riepilogo delle attività svolte dal Dipartimento nel 

2022, che risultano tutte realizzate, nonché un giudizio sugli altri Dipartimenti anche al fine di una 

corretta valutazione di quei fattori più propriamente discrezionali quali capacità relazionali, gestione 

delle urgenze, flessibilità etc. OMISSIS informa che l’attenzione dell’Amministrazione, al momento, 

dopo l’attacco hacker sferrato alla OMISSIS, è focalizzata sulla sicurezza informatica a garanzia della 

quale è stata istituita una apposita task force che sarà mantenuta stabilmente. Accenna quindi 

brevemente all’avvio della informatizzazione del processo di valutazione del personale dirigenziale 

e di comparto, del processo degli interpelli ovvero del procedimento di selezione dei Dirigenti per 

gli incarichi dirigenziali, che sarà gestito interamente con procedimento telematico tramite la 

piattaforma sportello. Riferisce quindi anche delle problematiche legate soprattutto alle resistenze 

di tipo psicologico e di adattamento iniziale, da parete degli utilizzatori dei procedimenti telematici. 

Con riferimento agli elementi comportamentali suggerisce la necessità di modificare il Sistema di 
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Valutazione, esigenza totalmente condivisa dall’OIV. Evidenzia quindi le inefficienze determinate dal 

limitato scambio di informazioni tra Dipartimenti e dalla difficoltà di comunicazione.   

La Presidente fa cenno alla problematica OMISSIS, lasciando la parola a OMISSIS che espone le forti 

perplessità dell’OIV su OMISSIS. L’OIV concorda dunque sulla necessità di proseguire nei percorsi di 

digitalizzazione e trasparenza che permettano anche la storicizzazione di dati, assicurando sostegno 

e collaborazione da parte dell’OIV.    

   

L’OIV ringrazia OMISSIS per quanto relazionato, procede ad avviare il colloquio con OMISSIS 

invitandola ad illustrare le principali attività realizzate nel corso dell’anno 2022 con evidenza delle 

criticità riscontrate nell’attuazione delle stesse. OMISSIS precisa di aver svolto l’incarico solo a 

partire dal mese di maggio 2022 ed avvia un ampio approfondimento sugli obiettivi previsti nel 2022, 

tutti completamente raggiunti. Si sofferma sulle attività svolte per la rilevazione dei profili 

professionali maggiormente richiesti e delle connesse esigenze formative, individuati attraverso 

interlocuzioni con le Associazioni datoriali di categoria e la definizione di apposito questionario. 

Prosegue quindi evidenziando i risultati raggiunti con riferimento all’obiettivo finalizzato 

all’aggiornamento ed alla revisione della disciplina regionale in materia di tirocini extracurriculari. 

Segnala quindi la forte criticità legata alla carenza di personale, al contempo associata all’elevata 

età media dei dipendenti rimasti che mostrano difficoltà nell’operare su materie innovative e con 

modalità procedurali informatizzate.     

L’OIV ringrazia OMISSIS per quanto relazionato, si riserva di sentire OMISSIS che ha svolto le funzioni 

di Direttore del Dipartimento per i primi mesi del 2022.   

Procede, dunque, a sentire OMISSIS. OMISSIS avvia un’ampia disamina sulle numerose attività, 

completamente realizzate, nel corso del 2022 soffermandosi in particolare su: razionalizzazione 

delle società a partecipazione pubblica con l’attuazione degli adempimenti nece ri per i Piani di 

Razionalizzazione delle società a partecipazione pubblica e l’adozione degli atti nece ri 

all'implementazione dei piani stessi come richiesto dal MEF; potenziamento del controllo analogo 

sulle società in house attraverso l’allineamento temporale dei Piani Programma della Società in 

house sino al 2023 – 2025; raggiungimento di output e target finanziari previsti dal POR/FESR 

2014/2020.    

Con riferimento alla Predisposizione del nuovo schema di bando per l’assegnazione dei contributi 

alle imprese per investimenti ed innovazione industriale, sulla base delle nuove regole del POR FESR 

2021-2027, OMISSIS precisa che lo schema di bando è stato formalizzato con nota prot. OMISSIS, 

tuttavia, è stato impossibile predisporre la DGR di approvazione del bando stesso per cause esterne 

non imputabili alla Direzione, poiché il PR FESR Abruzzo 2021/2027 non è stato reso operativo dalla 

Commissione UE nel 2022 e non sono stati assegnati i relativi fondi.  L’OIV e la DRG sono stati avvisati 

di tale situazione con nota OMISSIS. L’OIV, con mail prot. OMISSIS, ha preso atto e ha rilevato 

l’impossibilità di modificare l’obiettivo a causa della ristrettezza dei tempi di riprogrammazione ed 

ha comunicato che le cause esogene, che avrebbero potuto comportare dei disallineamenti rispetto 

al target, sarebbero state prese in considerazione in sede di rendicontazione dei risultati. Ribadisce 

che la sostanza dell’obiettivo consiste più nella redazione di un bando complesso che nella stesura 

della proposta di DGR. Pertanto, l’obiettivo è stato raggiunto anche perché il bando sarà 

formalizzato con DGR non appena vi sarà la copertura finanziaria del PR FESR.  L’OIV ringrazia 

OMISSIS per quanto relazionato e termina il colloquio.    
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L’OIV avvia il colloquio con OMISSIS, invitandola ad illustrare le principali attività realizzate nel corso 

dell’anno trascorso, con evidenza delle criticità riscontrate nell’attuazione delle stesse. OMISSIS 

svolge un ampio approfondimento sulle attività svolte per la predisposizione del PIAO, 

sull’attuazione delle misure del PTPCT 2022, sulla Relazione inviata all’OMISSIS, relativa agli 

adempimenti inerenti particolari obblighi di pubblicazione, sulla me  online della nuova partizione 

policy privacy e dei relativi contenuti. In conclusione, gli obiettivi sono stati tutti raggiunti. L’OIV 

termina il colloquio, ringrazia e saluta OMISSIS.   

   

L’OIV prosegue, dunque, con l’audizione di OMISSIS.   

OMISSIS in preme  accenna alle difficoltà incontrate con riferimento ai controlli di secondo livello 

effettuati sugli Enti Strumentali della Regione Abruzzo che spesso non conoscono 

approfonditamente il modus operandi della Pubblica Amministrazione. Su richiesta della Presidente, 

si avvia quindi ad illustrare brevemente le attività svolte nell’annualità 2022 e tutte concluse, con 

particolare riferimento alla necessità di modificare il Manuale delle Procedure FESR e FSE con 

riferimento alle modalità di controllo degli interventi emergenziali in relazione alla misure COVID- 

19 ed introdurre le nuove check list di spese emergenziali del personale OMISSIS, che sono state 

approvate in anticipo rispetto al target, come dettagliato nella Relazione a consuntivo. Evidenzia 

che, relativamente, alla Ca  integrazione in deroga sono state incontrate alcune difficoltà con 

l’OMISSIS, che, per questione di privacy, concedeva accesso limitato ai nominativi intere ti, tutte, 

infine superate. Prosegue con l’evidenziazione di tutte le attività nece rie per l’attuazione delle 

misure europee che comportano rendicontazione elevata in termini finanziari. Su richiesta della 

Presidente, che riconosce l’elevata complessità dell’attività svolta, accenna quindi al pa ggio di 

consegne a OMISSIS che si è svolto con la massima collaborazione. L’OIV ringrazia, saluta e prosegue 

con l’audizione di OMISSIS.   

   

OMISSIS, riferisce sulle attività svolte nell’annualità 2022, precisando che il completo 

raggiungimento di tutti gli obiettivi previsti è stato possibile grazie alla costante collaborazione di 

una squadra di collaboratori molto efficienti e preparati.   

In particolare, segnala le attività finalizzate alla completa ricognizione della percentuale di 

soccombenza nei contenziosi indicati nel rendiconto 2018 e 2019, con indicazione specifica delle 

annualità in cui l'obbligazione può sorgere ed una contestuale ricognizione dei contenziosi definiti.  

Si sofferma in particolare sui delicati contenziosi assegnati al patrocinio OMISSIS, anche per i 

connessi profili patrimoniali e/o per il clamore mediatico da essi suscitato, quali  i giudizi risarcitori 

incardinati dai congiunti delle vittime del crollo dell’hotel Rigopiano, i giudizi di appello avverso le 

sentenze che hanno visto soccombere la Regione nei confronti dei congiunti delle vittime dei crolli 

determinati dal sisma 2009, il contenzioso promosso da alcuni Comuni abruzzesi avverso le 

determinazioni regionali in materia di PNRR e altri. Segnala infine, che nel corso del secondo 

semestre del 2022 in esito alla mancata proroga della polizza assicurativa precedentemente 

stipulata dalla Regione, OMISSIS è stata investita dal contenzioso in materia di danni causati alla 

circolazione stradale dalla fauna selvatica, che ha comportato la necessità di provvedere alla 

gestione diretta, oltre che della fase contenziosa, anche di quella relativa alla negoziazione assistita. 

L’impatto sulla struttura, già significativamente carente di risorse umane, si è rivelato devastante 

sotto il profilo organizzativo e del carico di lavoro gravante, la struttura è riuscita comunque, 

tempestivamente ed efficacemente, a gestire, nell’interesse dei cittadini e del bilancio regionale,  la  
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“fase emergenziale” conseguente alla proliferazione dei sinistri da fauna selvatica, grazie 

all’approvazione della DGR n.669/2022 che ha fi to i criteri generali per l’adesione agli inviti di 

negoziazione assistita ed alla sinergia attuata con il competente Servizio OMISSIS relativamente alle 

attività istruttorie prodromiche.   

Precisa infine che, proprio per la grande collaborazione e disponibilità mostrata da tutto il personale 

del Servizio, è stato riconosciuto a ciascuno il massimo punteggio in sede di valutazione.   

L’OIV ringrazia OMISSIS per l’esaustività di quanto relazionato.   

Precisando che le audizioni sarebbero proseguite nella giornata successiva, l’OIV conclude la 

riunione alle ore 13.30   

   

   

Letto, approvato e sottoscritto.   

L’O.I.V.   

   OMISSIS   

(f.to  digitalmente)   

OMISSIS   

 (f.to  digitalmente)    

OMISSIS   

(f.to digitalmente)   

   

Il Segretario Verbalizzante   

   OMISSIS   

(f.to elettronicamente)   


